

春夏秋冬



武蔵野会ニュース No.178 令和2年7月15日

発行 社会福祉法人武蔵野会

本部 東京都八王子市旭町12-4.201 TEL042(631)6341

<https://musashinokai.jp/>

特集

平成31年度事業報告



「生活介護：お気に入りのバンビ組み立て作業」
白鳥福祉館

「今こそ連携を進め、 ホストコロナは共生社会の実現を」

想像すらしなかつた新型コロナウイルスの感染拡大は、終息の道筋が見えぬまま、世界中が混乱の中にいます。混乱の中心は感染の恐怖や生活の不安だと思いますが、同様に深刻なのは恐怖や不安から生まれる怒りや排他的な感情の広がりです。感染者と家族、患者を支える看護師、医師とその家族への偏見、過度な自肃意識による他人への攻撃、感染が多い地域や住民への嫌悪といった負の感情を報道等で感じます。

一方で、世界に目を向けると、権力の強大化も始まっています。極端な例では、感染拡大を抑えるために、方針に従わない国民に発砲を許可する国や、新型コロナを問題にせず、全く対策を取らない国もあります。また、アメリカでの人種差別問題、中国の国家安全維持法制定など、人権にかかる大きな問題も起きています。新型コロナウイルスがもたらした負の感情が直接、間接に影響しているように見えます。

そういう中で、ドイツのメルケル首相が、感染防止のため、やむを得ず国民の生活を制限せざるを得ないことに了解を求めた話は印象的でした。他の国でも女性首相の国民への丁寧な説明が目立ちました。コロナ禍に際し、国民と信頼関係を結べた国は新型コロナウイルスの対策も功を奏し、感染者を支える人への感謝や多くの支援活動などを他国にまで広げています。また、アメリカの人種差別に関しては、BLM運動が世界中に広がり人権意識の高まりを見せています。

ポストコロナは、負の感情に負けず、排他的ではなく共生する社会に向かいたいものです。まさに日本では世界に例を見ない少子高齢社会を迎え、地域共生社会を目指しています。コロナ禍の中で私たち福祉従事者の役割はますます大きくなり、ポストコロナに繋がっていくと思っています。

社会福祉法人武蔵野会 理事長 高橋 信夫

ト
ー
ク

平成31年度 社会福祉法人武藏野会

事業報告

福祉を取り巻く現状への対応

検討を再開した。採用は全国的に人材確保が課題だが、特に福祉業界は東京都が全国一高い求人倍率である。このため法人独自の採用イベントを検討し、現場で働く若い職員をエバンジエリスト（伝道師）として求人活動を行った。採用担当を配した効果は表れているが、十分な効果ではなく、各施設の採用活動の工夫と本部との連携がなお必要である。

利用者の高齢重度化、重複化への対応

化、重複化に加え、強度行動障害、発達障害、精神障害等の支援が難しい利用者対応が求められた。都から出された対応の難しい利用者に対する支援対策等は、支援体制、職員教育、保護者対応などの改善を計画的に実施し評価を得た。さらなる改善と支援力向上の取り組みは次年度も継続する。各地区の実践事例報告会や実践事例集では、高齢化に伴う重度重複化への実践、施設だけでなく地域の課題への対応など、様々な実践が報告された。各施設では支援力向上において、機能訓練や嚥下、経管栄養などの食に関わる専門知識とスキルに関して研修の実施や必要な資格取得を進めている。看護師では重症心身障害認定看護師の資格を取得し、支援員が中心となる現場での医療的ケアの研究を論文とした。強度行動障害支援では、東京都の支援者養成研修

新規事業の建設と建替え資金計画

法人初の重度障害者対応のグループホームとして建設した「お

防災関係

防災は昨年度までに準備した各施設のBCPが法人全体で連携したBCPとなるよう2年目となる防災訓練を防災委員会が中心となって実施した。防災サミットで学んだ災害対策研修により、施設ごとに用意した防災キットを使い災害現場で実際に職員が対応できることを前提とした訓練を行った。また安否確認システムは全体訓練前に大規模台風が2回上陸し、15号時に課題となつた連絡システムを、19号の際に活用して安否システムの確認を行つた。3月には法人全体の訓練を行い、安否確認システムの利用率向上に成果を見せた。今後も継続的に訓練を実施し、いざというときに使えるシステムを維持していく。

プロジェクト実施状況

事業の講師を数名の職員が担うなど、都研修への協力を実施した。鳥山が基幹型の相談支援センターを受託し、主に精神障害者の相談を受ける相談支援事業所として試行錯誤しながら地域の期待に応えるべく運営を行つた。

第5期中期計画の2年目

現状の福祉課題とその対応のため東社協や経営協の各委員会や部会で法人職員が役員として参加した。人口の減少加速と働く世代の縮小、高齢者急増、格差や貧困の拡大等の課題が見込まれるが、とりわけ 1400 万人都市である東京都はその傾向が顕著であり、今後の持続可能な条件に福祉の課題が含まれることを実感する年だつた。8050 問題、引きこもり年代層の拡大、女性の自立支援、子供や高齢者の貧困問題等、生きにくさや社会的孤立への支援は、社会福祉法人が地域社会においてできるところからやるべき課題であり、法人の 10か年計画に位置付ける必要性が明確になつた。武藏野会は、前記の活動を通して様々な福祉団体と関係を深め地域共生社会の実現に向け、東京都のみならず近県の情報や意見交換が可能となつた。また、今後の社会福祉法人の役割を地域社会に知らせるため、法人が行う地域公益事業や支援実践に関する東京や全国において発表する機会に恵まれた。日本福祉大学との連携は、これまでの防災関係定期研修、大学院生への講義に加え、少子高齢社会での

ヤング、全国福祉大学卒業生の
福祉就労の推進研修講師派遣等
がつたものも多かった。社会
福祉法人の継続課題は、年々深
刻化する福祉人材の不足、経営
の要であるコンプライアンスと
ガバナンス強化、地域公益的事
業と地域共生社会の促進、災害
対策・災害派遣などだが、これ
らは年度に関係なく継続的にあ
らゆる機会で検討を重ねた。ま
た、本部では採用担当職員を置
き、福祉の魅力、社会福祉法人
の必要性等、福祉の認知を高め
るための情報発信をホームページ
の改定等を含め積極的に行つ

理事会、評議員会、運営会議 施設長会議実施状況

理事会、評議員会、運営会議、施設長会議実施状況

人材育成、採用、福利厚生

福利厚生は24時間365日受付の健康ダイヤル、武藏野生活俱楽部による余暇活用プログラムを継続した。一昨年成果を上げて終了した子育て支援プロジェクトは、現場職員からの要望も多くプロジェクトを再開し子育てにやさしい職場環境への

国内外問わず目下の重大問題は新型コロナウイルス感染症の感染拡大をいかに防ぐかです。半年前は予定通り開催出来るであろうと考えていた東京オリンピック・パラリンピックの延期が3月に決まり、開催まであと1年となつた今、改めて開催の是非が活発に論じられています。私は住まいのある自治体でスポーツ推進委員を務めていますが、地域におけるスポーツのあり方を学ぶ研修会で、目から鱗が落ちるよう自分自身のスポーツ観が変わる経験をしまし

講師曰く「スポーツとの関わり」参加には、する、観る、支える、聴く、読む、話すという多様な側面があります。そもそもスポーツは、人間として育まれるための必須の文化であり、全ての人々の生活で身近に存在し、社会づくり、街づくりにも

「なるものなのです」
2011年に施行されたスポーツ基本法には「スポーツは人類共通の文化である」と明記されています。世代や性別、身体の特徴や特性、障害の有無等

に関わらず、全ての人々が生涯にわたり地域社会で心身ともに健やかに生活していく上で不可欠なものである、というのが現代のスポーツのあり方だと言われます。多様な人々の存在や生き方・人生を支えていくスポーツの実現が地域共生社会づくりの上でも重要です。

エロナ禍の中、従来の重厚長
大で一点集中型のオリパラを東
京で開催するのは最早困難で
しょう。今改めて、オリンピッ
ク憲章の「人間の尊厳の保持に
重きを置く平和な社会の推進を
目指すために、人類の調和のと
れた発展にスポーツを役立てる」
という大切な目的を再確認すべ

きと私は考えます。スポーツは人としての権利であり、いかなる差別も受けず、友情と連帶、フェアプレー精神とともに相互理解を深めるというのも崇高な理念。近代オリンピックの父と言われるクーベルタン男爵が「参加することに意義がある」と說いたことを想起し、人類の英知と技術を駆使、国境をこえ多様性が尊重された新たな参加のかたちを創り出す協働が問われます。

東堀切くすのき園

施設長
金澤 正義

お知らせコーナー

8月

29日(土) サマーフェスタ (武藏野児童学園)

9月

13日(日) 敬老会	(西水元あやめ園)
20日(日) 敬老会	(西水元あやめ園)
26日(土) GENKIまつり	(きね川福祉作業所)
26日(土) わたぼうし祭	(八王子生活実習所)

10月

24日(土) 第19回くすのき祭り (東堀切くすのき園)

新型コロナ感染症予防のため、行事の開催を中止・縮小する場合があります。開催の有無等、詳細は各事業所にお問い合わせください。

法人では毎年、赤い羽根街頭共同募金活動を法人内各地区、事業所で実施しています。各地区で違いはありますが、最寄りの駅前などで募金活動を行っています。募金にご協力いただいた方々からの「おつかれさまです」という声にいつも温かい気持ちになります。昨年度も多く

法人本部
赤い羽根募金集計



の「おもいやり」が集まり、303,300円を赤い羽根共同募金会に寄付しました。今回、光栄なことに社会福祉法人東京都共同募金会様より感謝状を頂きました。今後も、「おもいやり」の輪が広がっていくように、みんなで協力しながら募金活動を続けていきます。



いただいた感謝状

**シヨーケース
「織物コーススター」**
小平福祉園

☎ 042-433-9330
就労継続B型サンライズの利用者が週に1度1時間半ほど工芸的な制作を行っています。今取り組んでいるのは織物コースターや木片アクセサリーです。利用者の方は楽しんで自主生産品を制作しています。今後は寄木細工、貝殻リースなどを制作する予定です。



お一ついかがでしょう

武藏野会後援会

社会福祉法人武藏野会が経営する27施設と9つのグループホームの利用者のために、より良い環境や施設の充実・施設の円滑な運営などを、物心両面から支える組織として、武藏野会後援会があります。皆様のご理解とご協力により、会の拡大をはかり、法人の運営基盤の確立を応援していますので、ご協力をお願い申し上げます。

〒193-0931

東京都八王子市台町1-19-3
電話・FAX 042-626-9772

昨年7月にオーブンしたリンクス棚田は、地域とのつながりを拡大中です。事業所から歩いて行けるところにバドミントンコートより少し大きめの畑を借りて、農作物づくりにみんなで挑戦しています。雑草取りは大変ですが、利用者皆さんの一一生懸命な様子に、地域の方から「これ、みんなでどうぞ」と、う

リンクス棚田
畑作業



お芋をいただきました

れしいおすすめ分けも時々いただきます。耕運機を寄付したいとのお話もあり、ますます畑仕事をお呼びして芋煮会を企画したいですね。